
П Р О Т О К О Л 
двадцать шестого заседания Тюменской областной Думы 

седьмого созыва 

 
8 февраля 2024 года                                                                                         10:00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал –  
Сайфитдинов Ф.Г., председатель Тюменской областной Думы 
 
Присутствовали: 
в Большом зале заседаний Тюменской областной Думы 
депутаты областной Думы 
из 47 – 41  
 

 
Анохин Александр Николаевич 
 

- избирательный округ № 15, 
 

Артюхов Андрей Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ваховский Олег Викторович 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Ващенко Денис Валерьевич 
 

- избирательный округ № 4, 

Величко Оксана Александровна 
 

- избирательный округ № 21, 

Вершинин Иван Сергеевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Винников Игорь Викторович 
 

- избирательный округ № 7, 

Гальченко Олег Анатольевич 
 

- избирательный округ № 14, 

Голодюк Валерий Иванович - избирательный округ № 11, 
 

Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-
демократической партии России, 
 

Зеленский Александр Александрович 
 

- избирательный округ № 8, 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич 
 

- избирательный округ № 22, 

Лазарев Андрей Николаевич 
 

- избирательный округ № 19, 

Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 
 

Майер Владимир Яковлевич 
 

- избирательный округ № 16, 

Медведев Сергей Михайлович 
 

- избирательный округ № 18, 
 

Моргун Андрей Анатольевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Нефедьев Владимир Александрович 
 

- избирательный округ № 6, 

Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 
области», 
 

Плотников Дмитрий Вячеславович 
 

- избирательный округ № 2, 
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Резяпова Галина Александровна 
 

- избирательный округ № 9, 

Рейн Виктор Александрович 
 

- избирательный округ № 23, 

Савченко Николай Юрьевич 
 

- избирательный округ № 20, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Салмин Алексей Павлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Соколова Ирина Борисовна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Сысоев Владимир Владимирович - единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Трубин Глеб Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-
демократической партии России, 
 

Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 
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Фомин Владимир Иванович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Фролов Дмитрий Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Цупикова Лариса Дмитриевна 
 

- избирательный округ № 1, 

Чепайкин Анатолий Петрович 
 

- избирательный округ № 13, 

Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Шевчик Наталья Александровна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Регина Чаутатовна 
 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ». 

Отсутствовали: 
депутаты областной Думы 
из 47 – 6 

 
 
 
 

Баранчук Юрий Александрович 
 

- избирательный округ № 17, 
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Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Чепик Александр Федорович  - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 
области», 
 

Чуйко Роман Сергеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». 

  
Приглашенные 
в Большом зале заседаний областной Думы: 
 

 
 
 

Кузнечевских Ольга Александровна 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Белявский Павел Викторович 
 

- заместитель Губернатора 
Тюменской области, 
 

Кузьменко Дмитрий Борисович - главный федеральный инспектор                   
по Тюменской области аппарата 
полномочного представителя 
Президента Российской Федерации 
в Уральском федеральном округе, 
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Брыкин Николай Гаврилович 
 

- депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Валеев Эрнест Абдулович 
 

- депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Соболев Виктор Иванович - депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

представители прокуратуры, иных федеральных органов власти, заместители 
Губернатора Тюменской области, представители исполнительных органов власти, 
представители органов государственной власти Ханты-Мансийского         
автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа, органов 
местного самоуправления, Почетные граждане Тюменской области, руководители 
общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. Об отчете Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Тюменской 
области за 2023 год ......................................................................................................... 8 
2. Об информации Управления Россельхознадзора по Тюменской области,  
Ямало-Ненецкому  и Ханты-Мансийскому автономным округам о деятельности 
Управления в 2023 году .................................................................................................. 9 

3. О проекте закона Тюменской области № 2333-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» ................................................................... 13 

4. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 14 

5. О проекте закона Тюменской области № 2343-07 «О внесении изменения  
в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области» ........................ 15 

6. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в Закон Тюменской 
области «О внесении изменения  в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) 
Тюменской области» ..................................................................................................... 16 
7. О проекте закона Тюменской области № 2340-07 «О внесении изменений  
в статью 4 Закона Тюменской области «О регулировании отдельных отношений  
в сфере добровольчества (волонтерства) в Тюменской области» ........................... 16 

8. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статью 4 Закона 
Тюменской области «О регулировании отдельных отношений в сфере 
добровольчества (волонтерства) в Тюменской области» .......................................... 18 
9. О проекте закона Тюменской области № 2345-07 «О внесении изменения  
в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области» .................................................................. 18 

10. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 10 Закона 
Тюменской области «О социальной поддержке отдельных категорий граждан  
в Тюменской области» .................................................................................................. 19 
11. О проекте закона Тюменской области № 2341-07 «О внесении изменения  
в статью 2 Закона Тюменской области «О добыче охотничьих ресурсов  
в Тюменской области» .................................................................................................. 20 
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12. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 2 Закона 
Тюменской области «О добыче охотничьих ресурсов в Тюменской области» ......... 22 
13. О проекте федерального закона № 506252-8 «О внесении изменений  
в Федеральный закон «Об информации, информационных технологиях и о защите 
информации» и Федеральный закон «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию»  (в части уточнения информации, 
распространение которой  в Российской Федерации запрещено) ............................. 23 

14. О Соглашении о межпарламентском сотрудничестве между Тюменской 
областной Думой и Парламентом Республики Северная Осетия – Алания ............. 24 

15. О Плане мероприятий Тюменской областной Думы  на 2024 год по реализации 
Послания Губернатора Тюменской области Моора А.В. Тюменской областной Думе 
«О положении дел в области и перспективах ее развития» (2023 год)..................... 25 
16. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы ....................... 26 

 
Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 

областной Думы Сайфитдинов Ф.Г. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 

 

Сайфитдинов Ф.Г. – проект повестки был сформирован на основе предложений 
комитетов и постоянной комиссии областной Думы и рассмотрен на заседании 
Совета Думы. 

 
Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 4 

 

Предложение принимается. 
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 

Утвердить повестку дня двадцать шестого заседания областной Думы 
седьмого созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Предложение принимается. 
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1. СЛУШАЛИ:  Об отчете Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Тюменской области за 2023 год  
 

Докладывали: Лосева И.В., Меньщиков П.М. 
Выступили: Белявский П.В., Вершинин И.С., Лосева И.В.,  

Меньщиков П.М., Пискайкин В.Ю. 
  

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в соответствии с областным законом в Думу внесен ежегодный отчет 
Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Тюменской области. 

 
Меньщиков П.М. – выступил с отчетом Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Тюменской области за 2023 год, полное выступление  
см. в стенограмме. 

 
Вершинин И.С. – Павел Михайлович сказал, что ситуация остается напряженной, 
но не видим, чтобы из этой информации, из этих проблем на уровне комитета 
воплощались какие-то инициативы законодательные по изменению нормативно-
правовых актов.  

Что нам мешает все-таки эту информацию воплощать в жизнь изменением 
регионального законодательства, почему мы эту работу не ведем? 

Лосева И.В. – институт Уполномоченного работает уже 11-й год.  
Вопрос по самозанятым, который сегодня очень развивается в Российской 

Федерации, впервые поднялся в Тюменской области, и он поднялся Ларисой 
Кирилловной, и был поддержан Губернатором, был поднят на федеральный 
уровень. В результате такой совместной работы, которую мы проводили,  
и изменилось законодательство. 

В Тюменской области было в предыдущем году самозанятых 72 тыс. 699,  
а на 31 декабря 23-го года их стало 108 тыс. 897 человек.  

Мы уже несколько лет работали с профильным комитетом федеральным  
в Госдуме по поводу изменения федерального законодательства  
по придорожному сервису, потому что этот вопрос актуальный, когда активно 
ведется строительство федеральных дорог, малый бизнес, который находится  
в придорожном направлении, бывает отрезанным от федеральных дорог.  

 
Пискайкин В.Ю. – есть ли у вашей службы реестр индивидуальных 
предпринимателей – собственников небольших компаний, которые были 
мобилизованы на СВО, но не успели сделать необходимые документы, действия, 
например, для приостановления своего бизнеса, там выдать доверенность, 
назначить директоров, вообще у Вас есть такой реестр? 

И второе, мы сейчас прослушали отчет, но почему-то в отчете Вы  
не указываете конкретные компании, на кого Вы ссылаетесь, Вы нам дайте 
названия компаний, что это за УО, все это как-то расплывчато, можно конкретику? 
Меньщиков П.М. – на первый отвечу, такой реестр мы не ведем, и вообще  
в позапрошлом году было два обращения, связанных с частичной мобилизацией, 
в прошлом году было одно обращение, т.е. они, по пальцам одной руки 
пересчитать, поэтому необходимости вести такой реестр нет. 

Отвечая на второй вопрос, здесь подключается законодательство  
о защите персональных данных в первую очередь. 
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Если по отдельному запросу, да, я готов Вам предоставить информацию,  
но в отчет, который публикуется в общественном пространстве,  
я, к сожалению, не могу. 

 
Белявский П.В. – отвечая на первую часть Вашего вопроса по поводу действий, 
реестра нет, но поскольку эта проблема была понятна изначально, поэтому  
в период непосредственно мобилизации 22-го года Правительством Тюменской 
области вместе с нотариальной палатой была организована работа, там, прямо 
на месте, были организованы пункты работы нотариусов, где все необходимые 
действия, какие только необходимо, людям помогли осуществить, помощь 
оказывалась. 

 
Лосева И.В. – когда депутаты рассмотрели отчет на заседании комитета и его 
обсудили, все отметили эффективность института Уполномоченного в Тюменской 
области, и все оценили работу, и, если не ошибаюсь, Иван Сергеевич сказал 
вообще, что надо за эту работу поставить отлично, потому что он тоже 
присутствовал на ряде мероприятий. 

И я могу сказать, что такая совместная работа Уполномоченного по правам 
предпринимателей, Правительства Тюменской области, депутатского корпуса 
дала очень большую эффективность в этом направлении. 

 
Предлагается отчет Уполномоченного по защите прав предпринимателей  

в Тюменской области за 2023 год принять к сведению и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Отчет Уполномоченного по защите прав предпринимателей  
в Тюменской области за 2023 год принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 
 
2. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Россельхознадзора  

по Тюменской области, Ямало-Ненецкому  
и Ханты-Мансийскому автономным округам о деятельности 
Управления в 2023 году 

  
 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – контрольно-надзорная деятельность управления проводится  
на территории трех субъектов: Ямал, Югра и Тюменская область. Стационарные 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Гальченко О.А., Зайцев А.Н., Иванюк Н.Ф.,   

Казанцева Т.Н., Ковин В.А., Лосева И.В., Сысоев В.В., 
Шевчик Н.А. 
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рабочие места организованы в 11 населенных пунктах трех субъектов. 
Управление проводит 9 видов федерального государственного контроля 
(надзора), а также оказывает или участвует в оказании 6 видов государственных 
услуг. 

По результатам контрольных мероприятий управления за 2023 год было 
выявлено 4 630 нарушений и признаков нарушений, которые обязательны для 
исполнения согласно нашему законодательству. Возбуждено более 1 200 дел, 
перечислено в бюджет 2,5 млн. рублей штрафов, в 81 случае штрафы были 
заменены предупреждением, и мы считаем, и это отметили коллеги комитета, 
что это актуально в сегодняшнее время. 

 
Казанцева Т.Н. – есть ли у нас нарушения требований законодательства  
в приграничных зонах Тюменской области с другими областями, конкретно  
с областью Курганской? 

Иванюк Н.Ф. – в частности, то, что касается ветеринарной части, года 3 буквально 
назад был случай, курганские предприятия, которые осуществляют  
деятельность по утилизации биологических отходов, все читали о сбросе 
биологических отходов на территории лесов Курганской области.  

Мы считаем, что существуют такие предприятия, которые, не имея ни 
мощностей, ни оборудования, закупали на нашей территории, оказывали услуги 
по утилизации биологических отходов. 

Сами понимаете, что это очень трудно выявить, кто осуществил сброс 
биологических отходов в лесные массивы или где-то на поля.  
В данном случае это стало возможным, потому что была бирка на трупе 
животного, и вышли на руководителя, в общем, на владельцев животных и через 
них на «Утилитсервис». 

 
Зайцев А.Н. – в информации, которая представлена управлением, достаточно 
много говорится о системе контроля «Меркурий». Я напомню, несколько лет  
в России данная система работает, управлением был проведен мониторинг 
безопасности пищевой продукции, поступившей в социально значимые 
учреждения области в  2023 году.  

Всего было проверено 572 учреждения, а выявлено 86 поставщиков, которые 
так или иначе нарушили те или иные определенные показатели, – это 83 %  
от общего числа поставщиков, которые проверялись.  

Показатель достаточно большой, нарушения, которые были, соответственно, 
отмечены, это нарушения прослеживаемости при производстве, продления 
сроков годности, несоответствия заявленному режиму транспортировки, ну и т.д. 

У нас несовершенно работает система «Меркурий», может быть, что-то в ней 
нужно поменять или иные причины? 

Иванюк Н.Ф. – система, она в постоянном режиме дорабатывается. Эти нарушения 
все отрабатываются, иногда выявляется то, что выдает искусственный 
интеллект сбой, потому что программа, она запрограммирована так, что она 
видит либо черное, либо белое, а бывает еще и середина какая-то.  

Вот в этой части дорабатывается программа, и специалисты управления при 
мониторинге данных оборота продукции и оформлении документов подходят  
к этому реально и рассматривают эти дела, и пытаются все это дело объективно 
оценивать. 

 
Гальченко О.А. – в этом году произошла вспышка бешенства животных, в том 
числе домашних, и одним из лидеров по росту является Свердловская область, 
поэтому, Николай Федорович, вопрос: есть ли план действий по контролю 
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данного опасного, неизлечимого заболевания и план ликвидации последствий 
данного инцидента? 

Иванюк Н.Ф. – что можно ответить на этот вопрос, план действий у нас постоянный 
по принятию мер по устранению этих заболеваний, локализации, ликвидации,  
но эта работа, скорее всего, субъектовой ветеринарной службы: и план,  
и ликвидация последствий, за нами только контроль. 

 
Гальченко О.А. – а взаимодействие с другими субъектами как-то урегулировано  
в вашей деятельности и есть ли необходимость законодательного 
урегулирования вот предупреждения этих последствий на межпарламентском 
уровне между субъектами? 

Иванюк Н.Ф. – с территориальными управлениями по территории Российской 
Федерации работаем, и все это дело под руководством центрального аппарата. 
Еженедельно проводятся в режиме ВКС совещания, доводятся особо важные 
вопросы, на которые необходимо обратить внимание, в том числе и совместное  
с другими территориальными управлениями. 

 
Лосева И.В. – в этом году Вами было вынесено 2 вида предписаний обществу, 
которое занимается разведением страусов, это у них сельхозработа по письму 
Министерства сельского хозяйства, т.к. у них 70 % оборота – это разведение  
и продажа животных, еще экскурсии, на нее не надо отдельного лицензирования.  

В то же время Вы провели плановую проверку, вынесли 2 предписания  
и Уполномоченный по правам предпринимателей уже в течение всего  
23-го года ходит с этим представителем общества по судам. Зачем надо столько 
инстанций суда, если видно, что можно все завершить в договорных отношениях 
и в дружеской беседе? 

Иванюк Н.Ф. – там как раз не все так видно, поэтому суды и идут. 
 
Сысоев В.В. – нужно соблюдать нам всем регламент и все прекрасно мы об этом 
знаем, тем более, когда член комиссии нарушает регламентные процедуры,  
то это, наверно, не пример для всех остальных. Прошу это учесть,  
а председателя комиссии брать слово и высказывать о нарушении регламента. 

 
Казанцева Т.Н. – у меня порядка 10 фотографий находится, что происходит 
сегодня на границе Тюменской области с Курганской областью конкретно. Там 
действительно утилизируются животные, которые погибли. 

Находится эта территория: Белозерский район, деревня Тебенякская,  
на берегу речки Тебеняк, эта речка впадает в реку Тобол.  

И у меня с некоторых пор, когда мы уже рассматривали информацию  
в прошлом году, появилось недоверие к предприятиям Курганской области. 
Особенно у них там много мясокомбинатов, они производят продукцию,  
и возникает вопрос, я иду в магазин, думаю, то ли мне покупать этот продукт,  
то ли нет, а может быть, он действительно сделан непонятно из какого мяса.  

 
Шевчик Н.А. – мы дали рекомендации, по которым мы считаем, что служба должна 
дальше развиваться, но я хотела бы отметить слаженную работу 
Россельхознадзора и правильное, и своевременное реагирование нашего 
Департамента АПК, Правительства Тюменской области на все те вещи, которые 
возникают в жизни, в том числе и по скотомогильникам, и по утилизации именно 
скота из частных подворий, и т.д. 

Но хотела бы остановиться на информации, которая была нам 
предоставлена на комитете, она касалась именно как раз искусственного 
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интеллекта, то, о чем сейчас говорил наш коллега, очень формальный подход, 
когда нарушениями называются вещи, которые не влияют  на самом деле  
на качество той или иной сельхозпродукции.  

И поэтому мне кажется, что здесь нужно принимать более такие быстрые 
меры, для того чтобы мы действительно, получая информацию, могли бы 
адекватно ее анализировать, понимая, что находится внутри, и именно реагируя 
на те проблемные места, которые объективно и являются проблемными. 

 
Сысоев В.В. – вопрос по биобезопасности – это вопрос крайне важный, мы с Вами 
обсуждали 3 года назад и 2 года назад, и сейчас эта тема снова поднималась. 
Мы же понимаем, что вопрос биобезопасности – это вопрос национальной 
безопасности не только региона, но и всей страны. 

Я буквально недавно был в правительстве Курганской области и поднимал 
эту тему как раз с межведомственным взаимодействием, поэтому я Вас очень 
хотел бы попросить, чтобы Вы доотладили более тесные взаимодействия  
с Управлением Россельхознадзора по Курганской области. 

У нас прошел круглый стол в 22-м году, мы принимали проект рекомендаций. 
Тогда еще мы предлагали отправить большой депутатский запрос  

в Генпрокуратуру как раз по вопросу «Утилитсервиса», предприятия  
из г. Кургана, но коллеги его не поддержали, и воз ныне там.  

Следующий момент, это вопрос, связанный с ЛПХ. Предлагали осуществить 
мониторинг нормативной правовой базы по поддержке ЛПХ на предмет 
востребованности и эффективности мер, связанных с обеспечением 
эпизоотического, ветеринарно-санитарного благополучия, предлагали внести  
в госпрограмму «Развитие ветеринарной службы» в части введения показателей 
по обеспечению также вопросов, связанных с эпизоотическим и ветеринарно-
санитарным благополучием в Тюменской области, в том числе по утилизации 
биологических отходов, но нашли массу причин, почему мы это не делаем. 

И самое важное –  это было обеспечить Правительству в установленном 
порядке финансирование госполномочий по организации проведения 
мероприятий по предупреждению и ликвидации болезней животных в части 
содержания и приведения в нормативное состояние скотомогильников. 

Еще один момент, который я хочу попросить, чтобы Вы в том числе сделали 
у себя в департаменте, провели служебную проверку. Значит,  
22 сентября 23-го года в Ваш адрес мной было направлено уже очередное 
письмо, чтобы Вы дали более полную информацию, есть ли деньги  
в муниципалитетах на установку холодильных камер. Моим ответом на мой 
вопрос так до сих пор никто не занимается, прямое нарушение закона.  

 
Ковин В.А. – Николай Федорович поскромничал, не сказал все, как оно на сегодня 
есть. Да, были проблемы найти тех виновных, их нашли. Вам вполне 
официально заявляю, что по данному факту нарушения закона по биологии,  
по окружающей среде прокуратура Курганской области возбудила уголовное 
дело, кроме того, все материалы переданы в Генеральную прокуратуру 
Российской Федерации.  

Поэтому, коллеги, в этом отношении подвижки есть, но нужно понимать, что 
нас связывают с Курганом добрососедские отношения, а вмешиваться  
в деятельность работы профильного ведомства, это будет неэтично, на мой 
взгляд. 

 
Предлагается информацию Управления Россельхознадзора по Тюменской 

области, Ямало-Ненецкому и Ханты-Мансийскому автономным округам  
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о деятельности Управления в 2023 году принять к сведению и принять 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Управления Россельхознадзора по Тюменской области, 
Ямало-Ненецкому и Ханты-Мансийскому автономным округам о деятельности 
Управления в 2023 году принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   41 

Голосовали: за 38 
 против 2 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 
 
3. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2333-07  

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б., Халин И.Н. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – предлагаемые законопроектом изменения связаны с приведением 
областного законодательства о выборах и референдуме в соответствие  
с положениями Федерального закона № 531-ФЗ.  

 
Халин И.Н. – мы выступаем с инициативой о приведении нашего регионального 
избирательного законодательства в соответствие с федеральным 
законодательством, и речь прежде всего здесь идет о софинансировании  
из региональных бюджетов, естественно, это касается не только Тюменской 
области, но и остальных субъектов Российской Федерации, при организации 
проведения выборов федерального уровня.  

Кроме того, отдельно регламентирован порядок осуществления фото-  
и видеосъемки, это касается тех избирательных участков, которые образованы  
в воинских частях. 

Еще один блок – это то, что касается требований о проведении 
дополнительных выборов депутата законодательного органа и субъекта 
Российской Федерации, и представительного органа муниципалитета.  

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 2333-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Избирательной комиссией Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2333-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2333-07  

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Избирательной комиссией Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2333-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   39 

Голосовали: за 36 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Фомин В.И. 
 

Постановление принято. 
 
 
4. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   39 

Голосовали: за 35 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Фомин В.И. 

 
Постановление принято. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – законопроектом предлагается внести изменения в статью 14 
Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области в части представления 
сведений о численности избирателей, являющихся инвалидами.  

В соответствии с вновь принятым Федеральным законом данные сведения 
представляются в Избирательную комиссию Фондом пенсионного и социального 
страхования РФ на основании сведений, содержащихся в государственной 
информационной системе «Единая централизованная цифровая платформа  
в социальной сфере». 

 
Юхневич Р.Ч. – согласно законопроекту, который мы сегодня рассматриваем, Фонд 
пенсионного, социального страхования будет предоставлять сведения  
о численности избирателей, являющихся инвалидами.  

Возник у нас такой вопрос: на основании чего тогда на выборах в сентябре 
23-го года избирательные комиссии запрашивали сведения о людях, достигших 
возраста 60 – 65 лет, но которые не имеют инвалидности? 

 
Халин И.Н. – Вы обращались неоднократно по этому вопросу в Избирательную 
комиссию Тюменской области, Вам были даны по ним исчерпывающие ответы,  
в том числе и территориальной избирательной комиссией Восточного 
административного округа. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 2343-07 «О внесении изменения в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) 
Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы Избирательной комиссией Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2343-07  
«О внесении изменения в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской 
области» с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2343-07  
«О внесении изменения в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы Избирательной комиссией Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2343-07  
«О внесении изменения в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской 
области» с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
 
 
 

5. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2343-07  
«О внесении изменения в статью 14 Избирательного 
кодекса (Закона) Тюменской области»  
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
Выступили: Халин И.Н., Юхневич Р.Ч. 
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Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   41 

Голосовали: за 37 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области» и принять 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   41 

Голосовали: за 38 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Швецова О.В. – данный законопроект разработан и внесен в областную Думу  
в связи с изменениями федерального законодательства, которые направлены  
на расширение мер поддержки добровольцев в форме оплаты расходов  
на оказание медицинских услуг, обучение по дополнительным образовательным 
программам, по программам профессионального обучения. Федеральным 

6. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 14 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 

7. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2340-07  
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской 
области «О регулировании отдельных отношений в сфере 
добровольчества (волонтерства) в Тюменской области» 

 
Докладывали: Швецова О.В. 
Выступили: Шевчик Н.А. 
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законодательством также расширен круг участников добровольческой 
деятельности, в который включены ресурсные центры.  

 
Шевчик Н.А. – мы предлагаем сегодня очень актуальный закон. Он связан, конечно, 
с таким бурным развитием и включенностью нашего населения  
в добровольческую деятельность. И прежде всего, конечно, хотелось бы 
поблагодарить всех добровольцев, которые на разные проблемы сегодня 
откликаются, и особенно в условиях СВО, и оказание гуманитарной помощи,  
и реагирование на какие-то ситуации, которые возникают с нами, будь то пожар 
или что-то другое, поэтому мне кажется, что поддержка и взаимодействие,  
и более широкие полномочия органов госвласти и муниципальных органов  
во взаимодействии с добровольчеством, это сегодня очень актуальная тема  
и хорошо, что эти поправки внес федеральный законодатель, и мы сегодня 
вносим их в наши законы. 

Еще одна тема – это формирование ресурсных центров добровольчества.  
По типу, как сегодня есть ресурсные центры поддержки социально 
ориентированных некоммерческих организаций, уполномоченный орган есть 
Федеральное агентство по делам молодежи, и по этому же типу будут, в том 
числе и администрироваться вопросы создания ресурсных центров, и я думаю, 
что это тоже, мы сделаем шаг вперед в добровольчестве, в развитии этого 
большого движения на территории нашего региона. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 2340-07 «О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области  
«О регулировании отдельных отношений в сфере добровольчества (волонтерства) 
в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы Шевчик Н.А., 
Швецовой О.В., Трубиным Г.А., Казанцевой Т.Н. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2340-07  
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области  
«О регулировании отдельных отношений в сфере добровольчества (волонтерства) 
в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2340-07  
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области  
«О регулировании отдельных отношений в сфере добровольчества (волонтерства) 
в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы Шевчик Н.А., 
Швецовой О.В., Трубиным Г.А., Казанцевой Т.Н. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2340-07  
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области  
«О регулировании отдельных отношений в сфере добровольчества (волонтерства) 
в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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Постановление принято. 
 

 
8. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в статью 4 Закона Тюменской области «О регулировании 
отдельных отношений в сфере добровольчества 
(волонтерства) в Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 4 Закона Тюменской области «О регулировании отдельных отношений  
в сфере добровольчества (волонтерства) в Тюменской области» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в статью 4 

Закона Тюменской области «О регулировании отдельных отношений в сфере 
добровольчества (волонтерства) в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

9.СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2345-07  
«О внесении изменения в статью 10 Закона Тюменской 
области «О социальной поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области» 

                             
Докладывали: Швецова О.В. 
Выступили:                Шевчик Н.А. 

  
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Швецова О.В. – предполагается увеличить размер выплаты вознаграждения 
опекунам, попечителям, приемным родителям за каждого ребенка, принятого  
на воспитание, установив ее в размере 30 % от величины прожиточного 
минимума трудоспособного населения, которая установлена в Тюменской 
области. 

Прогнозируемая численность получателей выплаты в 2024 – 2026 годах 
составит 4 100 человек ежегодно. 
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Шевчик Н.А. – очень важная и очень нужная инициатива была направлена  
в Тюменскую областную Думу и к нам в комитет от Правительства Тюменской 
области. 

        Без сомнения, соцподдержка семей, которые сегодня берут на себя 
дополнительные гражданские обязательства, это на самом деле такое 
правильное, справедливое и очень нравственное отношение  
к этим людям. 

        И считаю, что замечательно, что вводится в законодательном порядке 
именно беззаявительный характер выплаты этим категориям граждан: опекунам, 
попечителям и приемным родителям.  

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 2345-07 «О внесении изменения в статью 10 Закона Тюменской области  
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2345-07  
«О внесении изменения в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2345-07  
«О внесении изменения в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2345-07  
«О внесении изменения в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 
 
10.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  

в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 10 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
 

   41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

                                    
     
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – закрепляются за гражданами, впервые претендующими на получение 
охотничьего билета, обязанности по прохождению соответствующего обучения  
и сдачи экзамена, включающего в себя требования: знание правил охоты, 
техники безопасности при осуществлении охоты и знание биологии диких 
животных. 

Кроме того, в охотминимум также будут включаться и практические навыки, 
навыки безопасного обращения с орудиями охоты, ориентирование  
на местности, обращение с добытыми охотничьими ресурсами, а также знание 
по оказанию первой помощи пострадавшим. 

Представленным проектом областного закона перечень полномочий органов 
исполнительной власти Тюменской области дополняется полномочием  
по проведению проверки знаний, входящих в охотничий минимум,  
и определению результатов такой проверки. 

 
Гальченко О.А. – вопрос не стоит о правильности или неправильности 
законопроекта, да, ученье – свет, а вопрос стоит вот о чем: предусматривает  
ли законопроект источники финансирования обучения и принятия экзаменов,  

11.СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2341-07  
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской 
области «О добыче охотничьих ресурсов в Тюменской 
области» 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Галкина О.А., Гальченко О.А., Лосева И.В.,  

Нефедьев В.А., Пискайкин В.Ю., Трубин Г.А. 



21 

 

 

 

за чей счет будет финансироваться принятие экзаменов у этих людей, 
федеральный, субъекта РФ или это какие-то коммерческие организации? 

Галкина О.А. – в федеральном законе указано, что проверка у физических лиц 
знаний, входящих в охотминимум, будет проводиться органом исполнительной 
власти субъекта, т.е. Госохотдепартаментом, в форме тестирования без 
взимания платы, т.е. на физических лиц, на охотников, какая-либо плата  
не распространяется. Сегодня мы выдаем бесплатно охотничьи билеты,  
и в последующем, я думаю, что будет так же, потому что эта норма закреплена  
в федеральном законе. 

 
Гальченко О.А. – дополнительная нагрузка на бюджет Тюменской области, 
правильно? 

Галкина О.А. – а нагрузка в чем, в виде чего? То есть у нас сегодня в бюджете 
Госохотдепартамента предусмотрено 200 тыс. на приобретение бланков 
охотничьих билетов, нам этого финансирования достаточно. Я не думаю, что 
рост численности охотников среднестатистически будет больше и расходы 
нужно будет в разы увеличивать, т.е. ежегодно порядка  
2 500 – 3 000 охотников получают охотничьи билеты, и предусмотренного 
финансирования достаточно. 

 
Трубин Г.А. – задача, чтобы охота была безопасной и с соблюдением всего 
законодательства, это абсолютно правильная задача, чтобы люди умели оказать 
и помощь первую, и безопасно с оружием обращаться.  

Но мы как видим, когда человек получает разрешение на оружие,  
он проходит экзамены, где сдает практически все те же самые тесты и задачи. 
Но чтобы сейчас сдать на оружие, ты идешь в коммерческий центр, где 
проходишь подготовку, и только потом ты можешь там сдать и получить 
разрешение на оружие. 

Поэтому, на наш взгляд, либо необходимо эти центры сделать 
государственными, бесплатными. И коллега говорит: «А кто будет принимать 
экзамены?», и так кадровый состав охотдепартамента, он небольшой, люди все 
загружены, а мы на них давайте повесим еще дополнительную нагрузку –  
3 тыс. человек в год принимать экзамены.  

 
Гальченко О.А. – в данном случае введение этой нормы – это двойная нагрузка, 
потому что любой охотник, который обладает оружием, при получении 
разрешения на оружие проходит обучение за свой счет, сдает экзамены, сдает 
стрельбы, и каждые 5 лет подтверждает право на владение оружием. 

Получение охотничьего билета в данном случае, если это дополнительные 
экзамены, то это, кроме временно й нагрузки и бюрократической нагрузки  
на человека, это еще нагрузка на бюджет. 

Пискайкин В.Ю. – я уверен, что это хорошая инициатива, мне кажется, что вообще 
несчастных случаев-то, наверно, будет меньше на охоте, когда вместо животных 
стреляют по людям, как, например, в минувшие выходные  
в д. Решетниково, где вместо бобров стреляли по мужчине.  

Лосева И.В. – еще до принятия этого Федерального закона мы обсуждали с Ольгой 
Александровной эту тему, и эта тема была поднята в Тюменской области, были 
обращения в профильный комитет Госдумы, были обращения на Президента 
Российской Федерации, почему я подчеркнула, что данный Федеральный закон 
разработан по инициативе и поддержке Президента Российской Федерации. 

И если мы сегодня говорим о том, что это лишняя нагрузка и т.д., сами бы 
охотники это бы не поддерживали, потому что правильно сказал сейчас депутат 



22 

 

 

 

предшествующий, что не было бы таких трагических случаев, если бы к этому 
относились более щепетильно. 

 
Нефедьев В.А. – я предлагаю поддержать решение комитета и завершить нашу 
работу без перерыва. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2341-07 «О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области  
«О добыче охотничьих ресурсов в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2341-07  
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области «О добыче 
охотничьих ресурсов в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 34 
 против 2 
 воздержались 4 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 
 
12. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  

в статью 2 Закона Тюменской области «О добыче 
охотничьих ресурсов в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 2 Закона Тюменской области «О добыче охотничьих ресурсов  
в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 2 
Закона Тюменской области «О добыче охотничьих ресурсов в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 35 
 против 2 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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 Предлагается работать без перерыва до окончания рассмотрения вопросов 
повестки дня заседания областной Думы. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 29 
 против 11 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 

Предложение принимается. 
 
 
13. СЛУШАЛИ:  О проекте федерального закона № 506252-8 «О внесении 

изменений в Федеральный закон «Об информации, 
информационных технологиях и о защите информации»  
и Федеральный закон «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию»  
(в части уточнения информации, распространение которой  
в Российской Федерации запрещено) 
 

                           
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Резяпова Г.А. – законопроект разработан в целях противодействия 
распространению в информационном пространстве деструктивного контента  
в виде треш-стримов, т.е. трансляций в прямом эфире в Интернете, в ходе 
которых совершаются деяния с жестокостью, садизмом, издевательством,  
а также мучениями для потерпевшего.  

Этот проект федерального закона входит в один пакет с проектами 
федеральных законов о внесении изменений в Уголовный кодекс Российской 
Федерации, которым предусматривается уголовная ответственность в виде 
запрета заниматься определенной деятельностью, а также в этом пакете закон  
о внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях, которым вводится штраф до 700 тыс. руб. с конфискацией 
оборудования за распространение запрещенного настоящим проектом контента. 

 
Шевчик Н.А. – это очень важный и очень социальный вопрос, он касается 
практически всех семей, имеющих детей, – в первую очередь, он касается 
сегодня всей образовательной среды, он касается сегодня системы разных 
дополнительных услуг и т.д.  

Этот вопрос постоянно в центре внимания и социального комитета, и мне 
кажется, что мы должны поблагодарить наших коллег из Государственной Думы, 
которые вносят очень актуальный и очень своевременный закон, потому что 
иногда взрослые в погоне за лайками не понимают, какой вред они наносят 
нашим детям.  

 
 Предлагается поддержать проект федерального закона № 506252-8  
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об информации, информационных 
технологиях и о защите информации» и Федеральный закон «О защите детей  

Докладывали: Резяпова Г.А. 
Выступили: Шевчик Н.А. 
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от информации, причиняющей вред их здоровью и развитию» (в части уточнения 
информации, распространение которой в Российской Федерации запрещено)  
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Поддержать проект федерального закона № 506252-8 «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об информации, информационных технологиях 
и о защите информации» и Федеральный закон «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию» (в части уточнения информации, 
распространение которой в Российской Федерации запрещено). 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
40 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Казанцева Т.Н. 
 

Постановление принято. 
 

 
14. СЛУШАЛИ:  О Соглашении о межпарламентском сотрудничестве между 

Тюменской областной Думой и Парламентом Республики 
Северная Осетия – Алания 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – в Тюменскую областную Думу от Парламента Республики 
Северная Осетия – Алания поступил проект соглашения о межпарламентском 
сотрудничестве. 

Проектом соглашения определены основные направления совместной 
деятельности и формы сотрудничества. Одним из основных направлений 
является обмен опытом по законодательному обеспечению региональной 
государственной политики и содействие укреплению межрегионального 
сотрудничества, также совершенствование федерального, регионального 
законодательства и законотворческого процесса.  

 
Гальченко О.А. – в соответствии с Регламентом, статьей 201, вопросы мероприятий 
по сотрудничеству предусматриваются в плане работы областной Думы.  

Третий раздел плана не предусматривает заключение с данным субъектом 
Российской Федерации, с чем связана такая быстрота  
и необходимость принятия данного соглашения? 

Сайфитдинов Ф.Г. – относительно нашего Регламента и регламентных процедур, 
достаточно много вопросов, в том числе и законопроектов, которых  
в плане нет, но мы их включаем, поскольку рассматриваем вначале  
на заседании комитета, потом рассматриваем на заседании Совета, и здесь эта 

Выступили: Гальченко О.А., Сайфитдинов Ф.Г., Соколова И.Б. 
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процедура тоже была соблюдена, поэтому вопрос был внесен в повестку и мы 
его рассматриваем абсолютно справедливо. 

 
Гальченко О.А. – я с Вами абсолютно согласен, что соглашений нужно заключать 
как можно больше и как можно чаще.  

Тут в данном случае был вопрос к комитету по госстроительству. Дело в том, 
что неоднократно фракция КПРФ предлагала подобные соглашения заключить  
с нашими соседними областями, и, как показывает время сейчас, я говорил  
о вспышке там бешенства, что данные взаимодействия необходимы в первую 
очередь с нашими соседними субъектами, чтобы мы могли оперативно решать 
данные вопросы.  

 
Соколова И.Б. – я бы хотела просто проинформировать депутатов о том, что есть 
уже соглашение о сотрудничестве законодательных (представительных) органов 
государственной власти субъектов Российской Федерации, входящих в состав 
УрФО, оно рабочее, оно действует. Сюда входят: Дума ХМАО – Югры, 
Законодательное Собрание Свердловской области, Челябинской области, 
Курганская областная Дума, Тюменская областная Дума. 

Кроме того, у нас есть соглашение о сотрудничестве законодательных 
(представительных) органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации, расположенных в районах Крайнего Севера и приравненных к ним 
местностях, оно тоже рабочее.  

 
Предлагается одобрить Соглашение о межпарламентском сотрудничестве 

между Тюменской областной Думой и Парламентом Республики Северная Осетия 
– Алания и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Одобрить Соглашение о межпарламентском сотрудничестве между 
Тюменской областной Думой и Парламентом Республики Северная Осетия – 
Алания. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 

 
 
15. СЛУШАЛИ:  О Плане мероприятий Тюменской областной Думы  

на 2024 год по реализации Послания Губернатора 
Тюменской области Моора А.В. Тюменской областной 
Думе «О положении дел в области и перспективах ее 
развития» (2023 год) 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
 

 
 

consultantplus://offline/ref=11B9A2915F61201BE5BFB9C953B06057ACA9B7EA5953F9F515743E81BBC6A4EDE2951B8EC78DD7C2BEA79ED40E115BAB3847EA8C575DEE8D71073F4Ab413L
consultantplus://offline/ref=11B9A2915F61201BE5BFB9C953B06057ACA9B7EA5953F9F515743E81BBC6A4EDE2951B8EC78DD7C2BEA79ED40E115BAB3847EA8C575DEE8D71073F4Ab413L
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Сайфитдинов Ф.Г. – в соответствии со статьей 36 Регламента областной Думы  
в целях реализации Послания Губернатора от 22 ноября 2023 года  
и на основании поступивших предложений от комитетов и постоянной комиссии 
подготовлен соответствующий проект плана мероприятий областной Думы. 

 

Предлагается утвердить План мероприятий Тюменской областной Думы  
на 2024 год по реализации Послания Губернатора Тюменской области Моора А.В. 
Тюменской областной Думе «О положении дел в области и перспективах  
ее развития» (2023 год) с учетом предложений комитетов и постоянной комиссии 
Тюменской областной Думы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Утвердить План мероприятий Тюменской областной Думы на 2024 год  
по реализации Послания Губернатора Тюменской области Моора А.В. Тюменской 
областной Думе «О положении дел в области и перспективах  
ее развития» (2023 год) с учетом предложений комитетов и постоянной комиссии 
Тюменской областной Думы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 
областной Думы внесенные кандидатуры списком. 

 
Предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 

внесенные кандидатуры и принять постановления по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 
Бажина Анатолия Ивановича, Вэлло Оксану Евивну, Куроптева Валерия  
Михайловича, Лузянину Наталью Валентиновну, Некрасову Наталью 
Алексеевну, Пшеничникову Татьяну Александровну; 
Поберскую Елену Васильевну, Хоптынскую Наталью Владимировну; 

16. СЛУШАЛИ:  
 

О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
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коллектив ПАО «Тюменский проектный и научно-исследовательский институт 
нефтяной и газовой промышленности им. В.И. Муравленко», Белостоцкого 
Виктора Георгиевича, Малюгину Ирину Геннадьевну; 
Осетрова Сергея Николаевича. 
2. Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  

 
Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановления приняты.  
 
 

Выступления представителей депутатских фракций Тюменской областной 
Думы по актуальным социально-экономическим, политическим и иным 

вопросам 
 

 
Вершинин И.С., Казанцева Т.Н., Пискакин В.Ю., Артюхов А.В.  – выступления  
см. в стенограмме. 
 
 
 
 
Председатель  
Тюменской областной Думы                   Ф.Г. Сайфитдинов 
 
 
 
Заместитель начальника 
организационного управления 
Тюменской областной Думы                                   И.Н. Будишева 


